

EDUKASI DALAM UPAYA MENINGKATKAN KEPEDULIAN MASYARAKAT TENTANG MENJAGA KEBERSIHAN LINGKUNGAN DENGAN TIDAK MEMBUANG SAMPAH SEMBARANGAN

Bayu Herawan Putra¹, Dwi Alfandi², Muhammad Diffa Rabani³, Lilik Sumarni^{4,*}

¹Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta

²Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta

³Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta

*Email : lilik.sumarni@umj.ac.id

ABSTRAK

Kebersihan lingkungan merupakan salah satu cara dalam mencapai hidup yang sehat. Kesadaran tentang pengetahuan hidup bersih dan sehat sangat penting dan sehat sangat penting bagi masyarakat yang ada diperkotaan maupun pedesaan. Sampah merupakan salah satu faktor yang menyebabkan rusaknya lingkungan hidup. Dengan ini maka program kerja ini bertujuan untuk membantu mengingatkan warga untuk menjaga kebersihan lingkungan terutama membuang sampah yang ada di daerah RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan bisa terlihat bersih dan terhindar dari kotoran serta penyakit. Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian masyarakat yang telah dilaksanakan ini dapat diambil kesimpulan sebagai berikut; Proses penyampaian informasi untuk menjaga kebersihan lingkungan di RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan mulai dari awal hingga tahap akhir dibuktikan dengan respon pengurus dan respon warga yang sangat baik dan mereka juga mengikuti apa yang diarahkan.

Kata Kunci : Menjaga Kebersihan, Lingkungan, Membuang Sampah

ABSTRACT

Environmental cleanliness is one way to achieve a healthy life. Awareness of knowledge about clean and healthy living is very important and healthy is very important for people living in urban and rural areas. Garbage is one of the factors that cause environmental damage. With this, this work program aims to help remind residents to maintain environmental cleanliness, especially disposing of garbage in the area of RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, South Jakarta can look clean and avoid contamination. dirt and disease. Based on the results of the community service activities that have been carried out, the following conclusions can be drawn; The process of delivering information to maintain environmental cleanliness in RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, South Jakarta from the beginning to the final stage is evidenced by the very good response of the management and residents' responses and they also follow what is directed.

Keywords: Maintaining Cleanliness, Environment, Disposing of Garbage

1. PENDAHULUAN

Sampah merupakan salah satu faktor yang menyebabkan rusaknya lingkungan hidup. Sampah adalah material yang dibuang sebagai sisa dari hasil produksi industri maupun rumah tangga. Sampah adalah suatu bahan yang rumah tangga, pertanian, perkantoran, perusahaan, rumah sakit, pasar dan sebagainya (Sejati, 2009).

Permasalahan mengenai sampah membutuhkan perhatian yang lebih dari berbagai pihak, baik dari pemerintah maupun masyarakat sekitar. Sampai saat ini persoalan mengenai sampah belum bisa terselesaikan, Penumpukan sampah disebabkan oleh beberapa faktor, diantaranya adalah volume sampah yang sangat besar sehingga melebihi kapasitas daya tampung. Tempat pembuangan sampah akhir (TPA). Pengelolaan sampah yang terjadi selama ini dirasakan tidak memberikan dampak positif kepada lingkungan, dan kurangnya dukungan kebijakan dari pemerintah.

Persoalan sampah saat ini tidak hanya menjadi permasalahan di kota-kota besar saja, melainkan juga di desa-desa. Kebiasaan membuang sampah sembarangan dilakukan hampir di semua kalangan masyarakat, tidak hanya warga miskin, bahkan mereka yang berpendidikan tinggi juga melakukannya. Ini sangat menyedihkan karena minimnya pengetahuan tentang sampah dan dampaknya. Perilaku buruk ini semakin menjadi karena minimnya sarana kebersihan yang mudah dijangkau oleh masyarakat di tempat umum (Kartiadi, 2009 dalam Mulasari dan Sulistyawati 2014).

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta merupakan salah satu bentuk implementasi Merdeka Belajar Kampus Merdeka yang merupakan kebijakan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan, yang bertujuan mendorong mahasiswa untuk menguasai berbagai keilmuan yang berguna untuk memasuki dunia kerja. Kampus Merdeka memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk memilih mata kuliah yang akan mereka ambil. Kebijakan Merdeka Belajar - Kampus Merdeka ini sesuai dengan Permendikbud Nomor 3 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi.

KKN UMJ merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner,

institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi. KKN UMJ merupakan bentuk perkuliahan yang dilaksanakan melalui program pemberdayaan masyarakat. Masyarakat yang menjadi sasaran KKN UMJ dapat berupa masyarakat pedesaan, masyarakat perkotaan, sekolah, masyarakat industri, atau kelompok masyarakat lain yang dipandang layak menjadi sasaran KKN UMJ.

2. METODE PELAKSANAAN

Kuliah kerja nyata berbasis dua metode yaitu luring dan daring berlangsung kurang lebih selama satu bulan mulai dari tanggal 01 Juli-30 Juli 2021. Program-program yang telah disusun memiliki hambatan dalam setiap proses sampai pelaksanaan kegiatan mengikuti perkembangan aturan. Namun, hal ini tidak mengurangi rasa antusias untuk menjalankan program-program KKN sesuai dengan prosedur yang berlaku. KKN ini dilakukan dengan bekerjasama dengan mitra disesuaikan dengan masing-masing domisili anggota, maka program-program yang dikerjakan dibagi menjadi beberapa kelompok kecil. Setiap program yang dilakukan memiliki mitra sebagai penunjang dalam program yang dibuat.

Demi terlaksananya program penyuluhan lingkungan ini maka diperlukannya metode pelaksanaan kegiatan, Pada tahap ini kelompok pengabdian melakukan rapat atau diskusi secara bersama-sama terkait perencanaan program penyuluhan yang akan dilaksanakan untuk warga sekitar. Lalu selanjutnya kelompok pengabdian melakukan survey lokasi mitra yaitu di lingkungan karang taruna RT. 13 RW. 03. Dan melakukan persiapan bahan untuk membuat banner penyuluhan lingkungan. Dan yang terakhir dilakukan penyerahan banner tentang kesadaran lingkungan dari kelompok pengabdian kepada Ketua RT. 13 RW. 03. Dan melakukan pemasangan banner tentang ajakan kebersihan lingkungan di sekretariat atau pos RT. 13 RW. 03 dibantu oleh anggota karang taruna pada tanggal 23 Juli 2021.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Permasalahan mengenai sampah membutuhkan perhatian yang lebih dari berbagai pihak, baik dari pemerintah maupun masyarakat sekitar. Dengan ini maka program kerja kelompok 63 bertujuan untuk membantu mengingatkan warga untuk menjaga kebersihan

lingkungan terutama membuang sampah yang ada di daerah RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan bisa terlihat bersih dan terhindar dari kotoran serta sakit penyakit terutama saat Pandemi Covid-19 saat ini, melalui program ini kelompok 63 memberikan edukasi dan informasi yang bermanfaat bagi warga RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan supaya mereka bisa hidup bersih serta bisa membersihkan lingkungan sekitar mereka supaya terhindar dari sakit penyakit. Program kerja bidang lingkungan meliputi pembuatan banner tentang ajakan menjaga kebersihan lingkungan, serta melakukan sosialisasi menjaga kebersihan lingkungan. Program-program kerja ini dibuat dan dilaksanakan untuk melibatkan dan meningkatkan kesadaran masyarakat mengenai pentingnya membuang sampah pada tempatnya dan mengetahui dampak dari lingkungan yang kurang bersih. Selain itu, untuk menambah pengetahuan tentang pemanfaatan lahan yang terbatas maka dilakukan program kegiatan berupa sosialisasi khususnya kepada karang taruna, ketua RT. 13 RW. 03 dan masyarakat sekitar.

Hasil kegiatan pada Kuliah Kerja Nyata berbasis Online memberikan dampak positif dan sebagai bentuk pengabdian Masyarakat yang dilakukan oleh penulis. Hasil kegiatan akan penulis jabarkan secara singkat dan jelas sesuai dengan program yang telah dilakukan oleh penulis. Disituasi pandemi seperti sekarang ini kita tidak bisa menduga situasi yang terjadi. Kegiatan ini yang awalnya ingin mengumpulkan warga untuk melakukan kegiatan sosialisasi akhirnya kami batalkan dikarenakannya ada PPKM darurat yang di berlakukan oleh pemerintah yang dimulai tanggal 3 juli sampai akhir juli 2021. Akan tetapi kami berharap dengan pemberian banner yang kami lakukan di lingkungan Jl. Swadrama Raya Gg.H.Nuh 1, RT, 013/RW,003. No. 28, Kelurahan Ulujami, Kecamatan Pesanggrahan dapat menambah rasa kepedulian dan kesadaran masyarakat untuk tetap menjaga kebersihan lingkungan dengan tidak membuang sampah sembarangan.

4. KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada semester khusus ini sedikit berbeda dengan

yang biasanya, karena tahun ini hanya 1 bulan pelaksanaan. Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan tempat bagi mahasiswa untuk belajar hidup dan mengabdikan di masyarakat. Dengan adanya KKN ini, diharapkan mahasiswa dapat berperan dan berpartisipasi secara aktif dalam masyarakat sebab di masyarakat tidak hanya ilmu yang perlu diterapkan tetapi bagaimana cara mahasiswa menyatu dengan lingkungan masyarakat.

Dengan adanya antusias yang baik dari masyarakat, membantu mahasiswa KKN dalam belajar bersosialisasi dengan warga masyarakat, belajar bersikap dan beradaptasi dengan orang lain sesuai dengan norma-norma yang berlaku. Di samping itu, peran serta masyarakat juga mendukung dalam kelancaran pelaksanaan program KKN.

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian masyarakat kelompok 63 yang telah dilaksanakan ini dapat diambil kesimpulan sebagai berikut;

1. Proses penyampaian informasi untuk menjaga kebersihan lingkungan di RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan mulai dari awal hingga tahap akhir dibuktikan dengan respon pengurus dan respon warga yang sangat baik dan mereka juga mengikuti apa yang diarahkan.
2. Telah terealisasikan penyampaian informasi untuk menjaga kebersihan lingkungan yang dilaksanakan oleh kelompok 63 di RT013/RW003, Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan.

DAFTAR PUSTAKA

- Membangun Semangat Masyarakat di Bidang Sosial dan Ekonomi dalam melawan Covid-19. Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ. Website: <http://jurnal.umj.ac.id/index.php/semnaskat>
- Hasbiyadi. 2020. "Upaya Pemanfaatan Sumber Daya Alam Dalam Menjaga Kebersihan Lingkungan di Desa Mambulilling, Kecamatan Mamasa" Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan. Vol (4) No 1 2020.
- Rezaldy, A. Indah, P. Anggun, Y. Anugerah, H. 2021. "PKM Meningkatkan Kesadaran Menjaga Kesehatan dan Kebersihan

*Lingkungan Masyarakat Pada Masa
Pandemi*” Jurnal Abdimas Bina Bangsa.
Vol (02) No 01 2021